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Под ударом стихии оказались 
десятки муниципальных окру-

гов, больше всего пострадали Даль-
нереченский, Красноармейский, Ле-
созаводский округа. Ливни не пре-
кращались несколько суток, уровень 
воды в реках достиг показателей 
опасного гидрологического явления, 
местами превысил норму на 1,6 ме-
тра. Локальные ЧС охватили огром-
ные территории. 

Затоплены сотни гектаров сельско-
хозяйственных полей и приусадебных 
участков, десятки частных домов и при-
домовых территорий. В низинах загу-
блен на корню урожай. Села оказались 
отрезанными от «большой земли». Боль-
ше всего досталось Дальнереченскому 

В КОНЦЕ ИЮНЯ УШЛИ СЕВЕРНЫЕ РАЙОНЫ ПРИМОРЬЯ!

евого Законодательного собрания от 
партии КПРФ Анатолия Долгачёва, 
детский тренер Александр Чертов-
ских. Красноармейцы не успели опра-
виться от прошлогоднего потопа, как 
снова оказались в беде. Дождь уничто-
жил все посадки в огородах. В магазинах 
населенных пунктов района раскупают 
питьевую воду, продукты. 

«Речки полные в руслах, некото-
рые вышли из берегов. В низинах 

пропадает как урожай, так и посадки 
на сельхозполях – соя, овес, пшеница, 
кукуруза. Люди не успели окучить 
картошку, все пришло в негодность. 
Печально и обидно. Живем как  
в каком-то болоте».  

ВМЕСТЕ МЫ СИЛА! 
В 20-х числах июня по сайтам разо-

шлись заголовки «Дальнереченск под 
водой!». Сначала больше говорилось о 
сельских окраинах, но постепенно пере-
ливы дошли до центра Дальнереченска.

В Дальнереченском городском окру-
ге 25 июня введен режим ЧС муници-
пального характера.

– Дамбы у нас как не было, так и нет. 
Мы же не в Венеции живем, – делятся 
горожане. 

В Дальнереченске поД ВоДу ушел 
Центральный парк. ВоДа бьет из 
лиВнеВок, на брусчатке лежит 
карась.

Рассказывает первый секретарь 
Дальнереченского отделения 

КПРФ Зоя Манахова: 
«28 июня 2024 года. Сегодня развозили 
адресную гуманитарную помощь по-
жилым жителям поселка ЛДК. На за-
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Местные отДеления кпрФ поМогли люДяМ, 
постраДаВшиМ от наВоДнения округу: вода затопила не только посел-

ковые участки, но и щедро разлилась 
по городу.  

«ЛИВЕНЬ РАЗБИЛ ДОРОГИ, 
УНИЧТОЖИЛ УРОЖАЙ» 

«21 июня 2024 года. Красноармей-
ский муниципальный округ, 

федеральная трасса, дорога на поселок 
Восток. Местные жители плывут на 
работу. Пожарная машина помогает 
им перебраться на более сухой берег 
Эмана. Из Новокрещенки люди, словно 
болотные призраки, выходили по пояс  
в воде, пока не организовали лодочную 
переправу. Трасса Рощино – Дальнере-
ченск – ливень разбил дорогу, ездить 
просто нельзя, нагрузка на автомоби-
ли огромная». 

Об этом рассказал житель села Но-
вопокровка, помощник депутата кра-

топленных улицах проживают дети 
войны – 1929, 1935, 1937 годов рожде-
ния. Ситуация ужасная. Приходилось 
добираться на лодке. Особенно ощуща-
лась нехватка питьевой воды, вода из 
колодцев во время наводнения стала 
непригодной для использования. Спе-
шили помочь в первую очередь именно 
возрастному поколению». 
«Огромная благодарность молодым 
ребятам из МЧС. Спасибо отдельно 
Приморскому крайкому КПРФ за под-
держку. Вместе мы сила!» 

по преДВарительныМ ДанныМ, 
озВученныМ оФиЦиально  
26 июня, поД ВоДу ушло 
25 тысяч гектароВ полей. 
постраДали отсеянные ранние 
зерноВые – соя и кукуруза.

КПРФ помогли детям войны 

Доставили питьевую воду

Кругом вода. Дальнереченский округ Лесозаводский округ. Огородов как не бывало! Спасибо ребятам из МЧС 



Местное отделе-
ние КПРФ отправляет 
посылки и в санато-
рий «Океанский», где 

участники СВО проходят 
реабилитацию после ле-
чения в госпитале. Осо-
бенно рады воины слад-
ким подаркам. Взрос-
лым помогает подрас-
тающее поколение: дети 
пишут на фронт и в го-
спитали письма, рисуют 
свое видение Победы. 

2 НА РАЙОНЕ

НАбОлЕлО 

СПАСИБО 
ЗА ПРЕДАННОСТЬ РОДИНЕ! 

В АРтемоВсКом гоРодсКом оКРуге 
учАстнИКАм сВо Помогают всем миром

Многие годы жите-
ли Артемовского 

городского округа страда-
ют от грузовиков, которые в 
прах разбивают дороги и за-
грязняют окружающую сре-
ду. Огромные фуры с откры-
тым «верхом» везут из карье-
ров гравий, щебень, песок.

Сколько разбитых стекол у 
водителей проезжающих авто-
мобилей! Прохожие задыхаются 
– опасно для жизни! Такая ситу-
ация длится несколько лет, с тех 
пор, как строили федеральные 
дороги к САММИТУ АТЭС. Жители 
отправляют жалобы в ГИББД, мэ-
ру округа, но толку от этого мало. 
Реакции – ноль. 

об этом рассказала первый секретарь Комитета артемовского местного 
отделения КПрФ галина Кубасова. 

Нет на карте России ни одного города или поселка, где бы не собирали нашим 
воинам посылки с необходимыми вещами, продуктами, лекарствами или техникой. 
Ребята из детских садов и школ пишут на фронт письма, и в карманах гимнастерок 
они греют душу суровых воинов. Для каждого человека такая помощь – это глубо-
ко личная история и история, объединяющая миллионы людей. 

ПИСЬМО СОЛДАтУ 

«Здравствуй, дорогой сол-
дат! Хоть мы и не знакомы, 

но очень горжусь тобой. ме-
ня зовут Аня. Я живу и учусь 
в городе Артеме. Я ценю и 

горжусь твоим боевым ду-
хом и храбростью. спаси-
бо вам за преданность 
Родине. Хочется всеми 
возможными способа-
м и  п о д д е р жа т ь  в а с , 
ведь служба нелегкая. 
Хочу пожелать тебе, 
герой, скорее возвра-
щатьс я домой жи-
вым и невредимым». 

 ЖЕЛЕЗНЫЕ КОНИ

 СМЕТАЮТ ЛЮДЕЙ?

Эта история случилась чуть 
больше 10 лет назад. Представь-
те себе поселок, расположенный 
близ Артема. Зеленая зона, све-
жий воздух, много частных домов 
и дач. Весной и летом всё цветет и 
благоухает. «Какое счастье иметь 
маленький домик в деревне!» – 
думала молодая семья Петровых. 
Ничего, что нет услуг, колодцы, 
печное отопление. Всё благо-
устроим сами! И переехали сюда 
из душного города. 

А потом за 500–600 метров 
от поселка выкопали карьеры 
и по рыхлой грунтовой дороге 
стали нестись фуры с грузом. 

– Из поворота выскакивают – 
вся пыль на мой дом. Скорость 
не сбрасывают, едут быстро, де-
ти идут в школу – они их обли-
вают грязью. Пыль – нечем ды-
шать, – говорила хозяйка дома 
Ольга Петрова. 

Жители поселка писали де-
сятки заявлений в администра-
цию, боролись до инфаркта. Но 
все оставалось по-прежнему. 
Обещание ГИБДД закрыть про-
езд не было выполнено. Се-
годня ситуация разрослась до 
уровня всего Артемовского 
округа. 

пора приниМать Меры! 

кто поДуМает о люДяХ, 

а не только о саМосВа-

лаХ, которые носятся, как 

жеребЦы, по гороДскиМ и 

проселочныМ ДорогаМ?!

«Мой зять служит в зоне специальной военной операции с 2022 года. Два го-
да назад, собирая его в дорогу, я поняла, как важна нашим сильным мужчинам 
поддержка в тылу. Местное отделение КПРФ кинуло клич по всем социальным 
сетям округа, и в октябре мы отправили из Артема первый гуманитарный груз. 
Именно тогда в войсковой части Западных Кневичей был сформирован полк 
«Артемовский», куда вошли мобилизованные не только из Артема, но и из дру-
гих городов и сел Приморья. После учебной подготовки в Сергеевке полк от-
правили на фронт, но мы не теряем с ним связь. Отправляем грузы точечно, но 
с тем учетом, что наши бойцы поделятся с другими», – говорит Галина Кубасова. 

Сколько килограммов, а скорее, тонн гуманитарного груза артемовцы 
отправили на фронт – такой статистики не ведется, незачем голову забивать 
лишними цифрами. В посылках – медикаменты, продукты, вещи, пользуются спросом сред-
ства гигиены – мыло, зубная паста, станки для бритья, влажные салфетки, туалетная бумага. 

– Для выполнения боевых задач нужна аппаратура – квадрокоптеры, тепловизо-
ры, определители дронов. техника дорогая, но, несмотря на это, заказы бойцов вы-
полняем. Весь город встал на помощь! Особая благодарность лично Сергею Павловичу 
Рудя, не первый раз он закупает для фронтовиков бинокли. В Воронеже мы заказывали спе-
циальные плащи, которые защищают от тепловизоров. И, конечно, наши женщины много 
плетут маскировочных сетей. 

Мы признательны за неравнодушие краевому комитету КПРФ, наши товарищи отправили 
деньги на ремонт квадрокоптеров. Кроме того, из крайкома делали личные взносы – Тамара 
Михайловна Гурская, Надежда Петровна Бородулина. В сборе участвуют и общественные 
организации – Совет ветеранов, профсоюзы, – добавляет собеседник.

так Мы поДДержиВаеМ боеВой ДуХ ВоеннослужащиХ! 

Заветные треугольники

Дети рисуют Победу и мир во всем мире Посылки собирают всем городом 

Всем сердцем за надежный тыл 



3 ИНтЕРвью

Энергии, заботы, тепла 
и доброты этой женщи-

ны хватает на многое – боль-
шую семью, работу, законот-
ворческую, общественную 
деятельность. Любовь те-
рендина – мама троих детей, 
заместитель председателя 
комитета по экономической 
политике и собственности 
Законодательного собрания 
Приморского края от КПРФ, 
депутат по избирательно-
му округу № 8. Сторонница 
и большой друг приморских 
коммунистов. 

Как бизнес может стать со-
циально ответственным? В чем 
заключается системная работа 
депутата? На эти и другие во-
просы Любовь Николаевна от-
ветила корреспонденту «Прав-
ды Приморья».

КАК РОЖДАюТСя ЗАКОНЫ? 
– Любовь Николаевна, по 
образованию вы являе-

тесь экономистом, долгое 
время руководили процвета-
ющей компанией. Почему ре-
шили стать депутатом?

– Я взаимодействую с При-
морским краевым отделением 
КПРФ с 2002 года, эти отноше-
ния можно назвать дружбой, 
основанной на доверии. Когда 
встал вопрос о том, что нужно 
менять в крае бюджетную и со-
циальную политику, я, как не-
равнодушный гражданин, не 
могла остаться в стороне. При-
шла в крайком КПРФ с предло-
жением принять участие в вы-
борах для усиления влияния 
коммунистов в Законодатель-
ном собрании. 

Пять лет была представи-
телем комиссии по развитию 
гражданского общества в Обще-
ственной палате Приморья, от-
вечала за некоммерческий сек-
тор. За это время у меня сфор-
мировалось понимание того, 
какие аспекты экономической 
и социальной сферы края тре-
буют внимания и улучшения. 

Таким образом, имея эконо-
мическое образование, благо-
даря ведению бизнеса и работе 
в Общественной палате, полу-

чив необходимый опыт, после 
выборов я присоединилась к 
Комитету по экономической по-
литике и собственности. 

– Деятельность депута-
та Заксобрания складыва-

ется из нескольких составля-
ющих. И первая – работа по 
подготовке нормативно-пра-
вовых актов. Расскажите об 
этом. 

– Действительно, мне при-
ходится много работать с за-
конодательными инициати-
вами комитета, изучать феде-
ральное законодательство в 
этой части.

К процессу законотворче-
ства в направлении экономи-
ческого развития края под-
ключаются отдельные пред-
приниматели. Например, не-
давно был принят закон о 
социально ответс твенном 
бизнесе по инициативе Мини-
стерства экономического раз-
вития Приморья. Естественно, 
я сразу присоединилась к ко-
миссии, так как она определя-
ет социально активный, ответ-
ственный бизнес под куратор-
ством центра «Мой бизнес», с 
которым я активно сотрудни-
чаю с 2019 года.

Надо отметить, что в При-
морском крае за эти годы 
сформировался пул социаль-
ных предпринимателей. Это 
люди, которые оказывают услу-
ги социально незащищенным 
слоям населения в части тру-
доустройства, лечения, жизне-
обеспечения. Большое внима-
ние уделяется детям из мало-
обеспеченных семей. Центром 
«Мой бизнес» за пять лет была 
проделана огромная работа в 
этом направлении. Я убежде-
на – социально ответственным 
бизнесменом может считаться 
только тот, кто оказывает ре-
альную помощь развитию со-
циального предприниматель-
ства на территории Примор-
ского края. 

на Мой ВзгляД, буДущее и 
осноВа любой эконоМики 
– это не крупные преДпри-
ятия, которые аФФилироВа-
ны к ДейстВующей Власти, 
а иМенно честные тружени-
ки: социальные предприни-
матели, самозанятые, малые 
и средние предприниматели. 

СОГРЕЛО ДУшУ 
– Вторая, не менее важ-
ная составляющая – рабо-

та на округе, общение с изби-
рателями, исполнение их на-
казов.

– И эта часть работы на виду 
у всех. Может быть, потому, что, 
когда депутат решает проблемы 
с дорогами, благоустройством, 
скверами и пришкольными ста-
дионами, это больше бросается 
в глаза. 

А вот другой показательный 
пример, когда якобы не вид-
но работы. Мы долго, полго-
да, судились с городом, так как 
девушке-сироте не выдавали 
квартиру. Наконец-то добились 
исполнения судебного реше-
ния. Ключи от новой квартиры 
торжественно вручил нашей по-
допечной мэр города. Понятно, 
что мои «уши» там не торчали. 
Но я не бегаю с транспарантами 
и не доказываю, что все получи-
лось благодаря мне. Осознание 
того, что силы были отданы не 
напрасно и ребенок получил 
квартиру, согрело душу. 

– В чем секрет эффектив-
ности взаимодействия с 
избирателями? 
– Человек видит результаты 

своими глазами. Надо отметить, 
что мной пешком был пройден 
весь округ, знаю каждый двор: 
где рушится стена, а где подвалы 
затапливает. Зачастую проблемы 
в сфере ЖКХ решаются путем вза-
имодействия с профильными ор-
ганами исполнительной власти 
по формированию поправок в 
бюджет. Часть предложений про-
ходит в бюджет и одобряется, а 
часть, к сожалению, нет. Но я не 
останавливаюсь на достигнутом. 

Мой принЦип такоВ – кра-
еВой Депутат с запросаМи 
избирателей Должен рабо-
тать систеМно. поэтому 
у меня всё спокойно, всё вы-
верено. 

Допустим, я получила массу 
обращений граждан моего окру-

га с жалобами на качество дорог 
и работу управляющих компа-
ний. Естественно, к этим вопро-
сам я начала подходить системно. 
Так, Приморскому экологическо-
му оператору по моей инициати-
ве было внесено предложение 
– повесить расписание вывоза 
мусора и телефоны вышестоящих 
организаций на каждой площад-
ке. Была налажена коммуникация 
между людьми и оператором. 
теперь каждый может обра-
титься в компанию по пово-
ду образования свалок, ско-
пления отходов и так далее. 

По дорожным проблемам 
в округе активно работаю с 
управлением дорог города Вла-
дивостока. В частности, мне уда-
лось внести в план ремонта до-
рогу на ул. Иртышской, которую 
недавно привели в порядок.

Мои помощники также регу-
лярно обходят округ, распростра-
няют печатную продукцию, в част-
ности газету «Правда Приморья». 
Беседуют с избирателями, полу-
чая регулярно обратную связь. И 
из всех этих факторов после фор-
мируется рабочая повестка.

– Чем заняты сейчас? Ка-
кие планы на будущее?
– Конечно, первоочередная 

задача – помощь избирателям. 
На данный момент я работаю 
с несколькими интересными и 
сложными обращениями, а так-
же над включением ряда попра-
вок в краевой бюджет. Стараюсь 
не сбавлять темпа! 

Важный МоМент Для Меня 
– ФорМироВать у избирате-
лей пониМание Деятельно-
сти кпрФ.

Но помимо профессиональ-
ных планов у каждого из нас 
есть и общечеловеческие цели. 
Для меня как для женщины и ма-
тери будущее заключается в мо-
их детях. Мои планы касаются 
их воспитания, образования и 
развития, поскольку их счастье 
и благополучие являются глав-
ной целью в моей жизни.

Призвание женщины – со-
зидание. 

Записал тимофей гарбузенко

ПРИЗВАНИЕ ЖЕНЩИНЫ –

СОЗИДАТЬ! 
«ПеШКом оБоШЛА ВесЬ ИЗБИРАтеЛЬнЫЙ оКРуг», – 
ГОВОРИТ ЛЮбОВЬ тЕРЕНДИНА

По инициативе Любови Терендиной внесены 
предложения в краевой закон о поддержке 
Общественно-наблюдательных комиссий. Са-
ма она состоит в комиссии по помилованию 
при президенте. В мае в Приморье на заседа-
нии комиссии помиловали троих, 
и накануне принято решение о помиловании 
еще одного человека, женщины. 
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Приморские коммунисты
ПОДДЕРЖАЛИ ОДАРЕННЫХ ДЕТЕЙ 

Поздравляем победителей!

Выступление заместителя председателя ЗС ПК, 
первого секретаря Комитета ПКО КПРФ 
Анатолия Долгачева перед участниками конкурса

Доброжелательное жюри

Во Владивостоке, на базе 
Приморского краевого кол-
леджа искусств, состоялся 
межрегиональный этап Все-
российского конкурса дет-
ского и юношеского твор-
чества «Земля талантов» . 
Это мероприятие организо-
вано при поддержке Примор-
ского краевого отделения 
КПРФ, Приморского крае-
вого отделения ЛКСМ РФ, 
Министерства образования 
Приморского края, Примор-
ского краевого колледжа 
искусств и «Радио России. 
Приморье». 

В конкурсе приняли уча-
стие ребята от 7 до 17 лет из 
разных регионов Дальнего 
Востока. Они соревновались 
в номинациях «Вокал», «Хо-
реография», «Художественное 
чтение». Тематика конкурса – 
«Семейный альбом».

На «Земле талантов» во Владивостоке 
зажглись новые звезды

ВОКАЛ, 7–10 ЛЕт
1-е место – Майя Ким
2-е место – Дарья Почеп
3-е место – Вероника Винокурова

ВОКАЛ, 11–14 ЛЕт
1-е место – Савелий Гордеев
2-е место – Кристина Цебер
3-е место – Лидия Калягина

ВОКАЛ, 15–17 ЛЕт
1-е место – Арина Кныш
2-е место – Александра Лоза

ХУДОжЕСтВЕННОЕ ЧтЕНИЕ, 7–10 ЛЕт
1-е место – Дарья Вокуева
2-е место – Вероника Винокурова 
3-е место – Мария Горбунова 

ХУДОжЕСтВЕННОЕ ЧтЕНИЕ, 11–14 ЛЕт
1-е место – богдан Золотовский
2-е место – Яна белоглазова
3-е место – Родион Эбервейн 

ХОРЕОГРАФИЯ, 11–14 ЛЕт
3-е место – Милана Гаврюшкова, 
Александра Северянина 
3-е место – «ФАНтАЗЕРЫ»

Первый секретарь Комитета ПКО ЛКСМ 
РФ, куратор Межрегионального этапа 
ВКДЮТ «Земля талантов»  
Артур Тимошенко: 

– Мероприятие имеет серьезный 
социальный подтекст. Мы привык-

ли к тому, что творческие конкурсы 
часто проводятся на коммерческой 
основе, требуют взносов для участников.
Наш конкурс отличается в первую оче-
редь тем, что он социально ориентиро-
ван, мы стараемся как можно сильнее 
включить многодетные, малообеспечен-
ные семьи и провести конкурс так, что-
бы ребята и их родители почувствовали 
себя, как на концерте.
Никаких взносов – это главное условие. 

Тимофей Гарбузенко, председатель 
КРК ПКО ЛКСМ РФ, ведущий конкурса: 

– Участие в конкурсе приняли дети, 
умеющие петь, танцевать, красиво 

рассказывать стихотворения, сочините-
ли собственных стихов и рассказов. 
Конкурс абсолютно бесплатен для участни-
ков на всех этапах, особенно это важно для 
тех, кто пойдет потом на финал в Москву. 

Жюри: заслуженный работник 
культуры РФ Татьяна Лупач, 
заместитель директора 
ДШИ № 5 г. Владивостока  
Олеся Мельникова, 
поэты Александр Досов 
и Татьяна Власова. 
Председатель – композитор, 
заслуженный деятель  
музыкального искусства 
Приморского края, 
заслуженный работник 
культуры РФ Владимир Синенко. 

Почетными гостями ме-
роприятия стали замести-
тель председателя Зако-
н о д а т е л ь н о г о  с о б р а н и я 
П р и м о р с ко го  к р а я ,  п ер-
в ы й  с е к р ета р ь  К о м и т е -
т а  П К О  К П Р Ф  А н а т о л и й 
До л гач е в  и  з а ме с тите л ь 
министра культуры и ар-
хивного дела Ольга Мак-
симчук Анатольевна. Они 
поприветствовали участ-
ников и отметили важность 
п од о б н ы х  м е р о п р и я т и й 
для развития творческого 
потенциала молодежи.

Подготовил тимофей гарбузенко 
Использован материал – vestiprim.ru/news

Участники младшей возрастной группы номинации «Вокал»

Лауреаты в номинации «Вокал» Александра Лоза и Арина Кныш

 Яков Катаев, участник конкурсаАрина Кныш, лауреат I степени

Награждение лауреата I степени младшей возрастной 
категории в номинации «Вокал» Майи Ким

Комсомольцы-волонтеры и ведущий конкурса Тимофей Гарбузенко 
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КОмСОмОльцы пРИмОРья

ПОКА НЕ ПНЕШЬ, 
НЕ ПОЛЕТИТ! 

Железнодорожный переезд затопило

Наводнения для Приморья каж-
дый раз оборачиваются ката-

строфой. Причин тому много. И это не 
только особенности рельефа и клима-
та – активный летний муссон и уязви-
мость для водной стихии низменных 
местностей. Это абсолютно кризисная 
инфраструктура. 

Рушатся старые мосты, не выдержи-
вают напора воды и новые дамбы. Но да-
же когда есть ресурсы, местные власти 
не умеют (или не хотят) вовремя прийти 
на помощь людям в затопленных рай-
онах. В этом году из Владивостока вы-
двинули технику для откачки воды. Но 
реакция на народные требования была 
замедленной. 

«ТОНЕМ ПОТИХОНЬКУ» 
До мэра Лесозаводского городского 

округа Константина Банцеева в который 
раз пытались достучаться сотрудники 
прокуратуры. До этого контролирующее 
ведомство вмешалось для того, чтобы 
разобраться: куда подевались с местных 
маршрутов автобусы? 

Теперь выяснилось: по мнению про-
куратуры, глава округа совершенно иг-
норирует выполнение норм и правил по 
предупреждению чрезвычайных ситуа-
ций. Так, в первые дни большого наво-
днения, когда вода подходила к домам, в 
своем телеграм-канале Банцеев клялся: 
никаких проблем с затоплениями! При-
зывая народ самостоятельно откачивать 
воду из огородов и приусадебных участ-
ков. Наверное, вручную. 

«А вот как оперативно прокопа-
ли кювет возле дома Банцеева. Мож-
но было и возле трубы заодно почи-
стить», – сыронизировали народные 
наблюдатели. 

В итоге – прокуратура Лесозаводска 
завела на главу городского округа ад-
министративное дело. В городе начали 
откачивать воду из подвалов с большим 
опозданием! 

SOS!!! ИЗ КОТЛОВАНА! 
Похожая ситуация сложилась в Даль-

нереченском районе. Представители 
местного отделения КПРФ отправи-
лись на лодках гулять по воде в район 
ЛДК. Он самый низменный, напоминает 
огромный котлован, куда вода стекается 
со всех окрестностей. 

Из соцсетей

«Улица Рябуха, у нас наводнение, 
воды по колено и по пояс. Дома 

стоят по окна в воде – все плывет». 
«Плехановка – люди и огороды в 
воде». 

В конце июня во Владивостоке прош-
ли городские соревнования по гребле 
на лодках класса «Дракон». Место 
проведения – акватория Амурского за-

Рассказывает первый секретарь 
местного отделения КПРФ 

Зоя Манахова:
«Находимся на улице Мелиоративной по-
селка ЛДК. Плывем от дома № 14 и даль-
ше! Нужно прямо сейчас, не откладывая, 
спасти дома, воду откачать. В этих до-
мах живут больные люди, нуждающиеся 
в постоянной медицинской помощи! Что 
происходит?
Почему вместо откачки воды и спасе-
ния имущества людей им предлагают 
перетаскивать вещи на чердак? Почему 
на этом участке нет лодочной перепра-
вы?!» 

У жителей Мелиоративной улицы 
накопилось много вопросов к главе 
Дальнереченского городского округа 
Сергею Старкову. Осенью мэр обещал 
здесь сделать водосточные канавы, 
поднять дороги. Была даже составле-
на смета, но воз и ныне там. Люди за-
сыпают дороги самостоятельно, за 
свой счет. 

и только после откры-
того заяВления кпрФ 
глаВа округа отДал 
распоряжение откачи-

Вать ВоДу, отпраВиВ поДтоплен-
ЦаМ три пожарные Машины. 

«Почему, пока не пнешь, никто не ле-
тает?» – удивляется народ.

Главы муниципальных округов Приморья 
не спешили откачивать воду в затопленных районах!

 

теМ ВреМенеМ интер-
нет облетели жиВо-
писные картины за-
топленного проезДа 

поД железной Дорогой лесоза-
ВоДска. рабочие спасают Ваго-
ны, которые заХлестыВает ВоДа. 
Местные жители отпраВляют Ви-
Део – неДалеко от гороДа зали-
ло несколько ДоМоВ частного 
сектора. как гоВорят постраДаВ-
шие, иХ затопило иМенно гли-
няной ВоДой. В оДноМ из посел-
коВ ДожДеВые потоки Мешались 
с ВыбросаМи из канализаЦии. 
на перекрестке улиЦ горького и 
партизанской образоВался про-
Вал. «тонеМ потиХоньку», – Фи-
лосоФски заМетила Местная Мо-
лоДежь.

Только на лодках! 

БОЛЬШЕ, ЧЕМ «СЕРЕБРО»!
лива в районе парка культуры и отдыха 
имени Лазо.

Принять участие в гонке могли сме-
шанные команды, состоящие из пред-

ставителей самых разных общественных 
объединений, предприятий, бизнеса, 
СМИ и инициативных групп – по пять че-
ловек от каждого коллектива, из них не 
менее одной женщины. Экипаж лодки – 
10 человек от 18 лет.

С помощью жеребьевки были созданы 
команды из двух организаций. В этом году 
мы участвовали вместе с Дальневосточ-
ной энергетической компанией. Назва-
лись «ЭНКО» (энергичные комсомольцы). 

Сами соревнования прошли в друже-
любной атмосфере, где состязательность 
сосуществовала с поддержкой команда-
ми друг друга. 

В ФинальноМ заезДе «энко» 
показали сВое лучшее ВреМя и 
уступили перВоМу Месту только 
на 20 МиллисекунД. так что на 
этот раз «серебро», а Дальше – 
больше!

Теперь кубок будет красоваться в 
помещении краевого отделения КПРФ 
и ЛКСМ РФ.

Алиса денница 

Для достижения такого ошеломительного результата тренировались 
два раза в неделю на протяжении месяца у трех тренеров, каждый 
из которых помогал нам лучше отточить технику и синхронность. 
Однажды для развития выносливости даже заходили под 
владивостокский низководный мост. И мы почувствовали, как на 
границе между разными течениями волнуется океан!
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КТО СПАСЕТ ДЕТЕЙ 
Тихое, спокойное место 

превращается в скопище человейников!

Район вблизи желез-
нодорожной станции 

Чайка уже давно не считает-
ся пригородом Владивостока. 
Раньше в этом месте люди от-
дыхали, купались в прозрач-
ной воде, рыбачили. те, кто 
жил рядом с морем в частном 
секторе, наслаждались при-
родой, свежим воздухом. 

Постепенно землю, принад-
лежавшую ДВО РАН, начали рас-
продавать под строительство. 
Теперь Чайка быстрыми темпа-
ми превращается в еще один ур-
банизированный микрорайон 
города. С одной стороны – че-
ловейники, растущие как гри-
бы недалеко от шумной трассы, 
с другой – кучка частных доми-
ков и домов. 

26 ДоМоВ на улиЦаХ лаДож-
ской и белоМорской с 2021 
гоДа объеДинились В тос 
– территориальное обще-
стВенное саМоупраВле-
ние. его преДсеДатель еле-
на ясакоВа обратилась В 
реДакЦию газеты «праВДа 
приМорья». 

«На станции Чайка живут де-
ти. Десятки детей. Но о них во 
Владивостоке не вспоминают. В 
нашем микрорайоне нет ни дет-
ской, ни спортивной площадок, 
нет школы, вообще ничего нет. 
Из транспорта – только редкие 

СТАНЦИИ ЧАЙКА?

электрички. До автобуса – 2 ки-
лометра. В 2009 году админи-
страция Владивостока обеща-
ла внести территорию в план 
на строительство детских со-
оружений. До сих пор вносит». 

Веревочные качели – всё, что 
осталось детям из развлечений. 
Рядом кипит строительство, и 
есть соблазн попрыгать на бе-
тонных арматурах, на прочем 
строительном хламе, а это опас-
но для жизни! Кроме того, в рай-
оне Чайки много старых забро-
шенных зданий, которые очень 
интересны блогерам. Есть даже 
в сети группа под названием «За-
брошенное Приморье». А детям 
играть в таких местах – огромный 
риск. Они разве не достойны луч-
шего? Они – призраки? Дети под-
земелья? Жертвы равнодушия и 
безалаберности власти? 

«Ребята собрались и сделали 
видеообращение на имя мэра 
Константина Шестакова. Ответ 
пришел, его смысл – создавайте 
ТОС и получайте гранты на пло-
щадку и стадион. И что? Создали 
ТОС «Чайка», два года участвуем 
в конкурсе грантов. И два года 
нам ничего не дают. На запрос, 
почему обходят стороной, де-
партамент внутренней полити-
ки Приморского края пояснил: 
рассматривается экономиче-
ская и социальная эффектив-
ность, актуальность. Получает-
ся, сделать что-то для детей – 
неэффективно и неактуально?!» 
– возмущена Елена Ясакова. 

что Делать? сколько еще 
поколений Детей Вырас-
тет, катаясь только на 
ВереВке, которую они 
приВязали к ДереВу? чеМ 
иМ заниМаться, особен-
но поДросткаМ? а по-
тоМ гоВорят – откуДа 
столько наркоМаноВ??? 

НИ шКОЛЫ, НИ АВТОБУСА... 
Единственную общеобра-

зовательную среднюю шко-
лу на станции Чайка закрыли. 
Там расположилось частное 
учреждение Монтессори. Уче-
ные ДВО РАН хотели добиться 
строительства новой школы в 
микрорайоне, но все попытки 
обернулись провалом. 

кризис инФраструктуры 
сейчас В ноВостройкаХ 
ВлаДиВостока налиЦо! 
снегоВая паДь, патрокл – 
перенаселенные террито-
рии, гДе переполнены груп-
пы ДетсаДоВ, школьные 
классы, поликлиники.   
не наДо быть пророкоМ, 
чтобы пониМать – та же 
саМая напасть настигнет 
быВший пригороД приМор-
ской столиЦы.

Итак, сегодня дети Чайки до-
бираются в школу № 58 улицы 
Кирова или в школу № 16, рас-
положенную на Седанке. До ав-
тобуса – 2 километра. Впрочем, 
до школ можно мотать кило-
метры и пешком. Или тратить 
деньги на дорогое такси. 

В школьныХ аВтобусаХ 
ДетяМ отказали! сказа-
ли – не В селе жиВете!

 ИЗ КАНАЛА КОЖЕМяКО 
ВЛАСТь. Транспортное обслужи-
вание до образовательной орга-

низации и обратно специально вы-
деленным транспортом органи-
зуется для обучающихся сельской 
местности. Образовательные уч-
реждения № 58 и 16 расположены 
в городской черте с транспортной 
инфраструктурой. 

ТОС «Чайка»: Скажите, пожалуй-
ста, как можно со ст. Чайка до-

браться до 58-й школы? Идти 2 ки-
лометра до автобуса по дороге без 
тротуаров, ехать на автобусе до 
«Зари», а потом идти до школы? 
Это вы называете транспортной 
доступностью? Или полтора часа 
идти в школу пешком тоже по до-
роге без тротуаров с интенсивным 
движением машин? А зимой – по су-
гробам? Это вы называете обще-
ственным транспортом? 
Будем обращаться уже к президен-
ту. Десятилетия проходят, а ниче-
го не делается, – решили люди. 

Дети как призраки будущего? 

Детям на этой земле – не место? Все снесут под коттеджи?

группа ученыХ ДВо ран 
Много лет Вела борьбу 
с жилой застройкой на 
этиХ территорияХ. зеМли 
от «зари» До сеДанки за-
креплены за акаДеМией 
еще ДекретоМ соВетско-
го союза, который так и 
не был отМенен. оДнако 
суДы не Встали на сто-
рону ученыХ, строитель-
стВо перВого жилого 
коМплекса зДесь нача-
лось В 2020 гоДу.

Галина Ивановна, пенсионерка 
с улицы Беломорской:

«Площадка детская очень 
нужна. Вот в нашу быт-

ность, а мы здесь живем с 1950 
года, – были и садик, и школа, и 
детские площадки, и танцплощад-
ки для молодежи. Было уютно, и 
все дружили, общались. А сейчас 
детям на Чайке одиноко.

СоглаСно нормативам. Если расстояние от места жительства 
детей до школы или детского сада превышает санитарные нор-
мы, то учредитель обязан организовать подвоз (п. 2.1.2 СП 
2.4.3648-20, ч. 2 ст. 40 федерального закона от 29.12.2012 
№ 273-ФЗ).

В е р е в о ч н ы е  ка ч е л и  – 
до с т о п р и м е ч а т е л ь н о с т ь 

с т а н ц и и  Ч а й ка Н а  п л я же  к у п а т ь с я  з а п р е щ е н о

Фото – елена Ясакова, «Заброшенное Приморье», денис Кучак
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ТОЛЬКО ВЫСШЕГО КАЧЕСТВА! 
НА РЫБОКОМБИНАТАХ ПРИМОРЬЯ в СССР ВЫПОЛНЯЛИ ПЛАН НА 181 ПРОЦЕНТ. И ВЫШЕ!

В НАЧАЛЕ СЛАВНЫХ ДЕЛ 
Шалва Надибаидзе родил-

ся 25 августа 1907 года в гру-
зинском селении Пасанаури, 
в семье простых горцев, па-
стухов. Природа щедро одари-
ла ребенка, особенно в точных 
науках. С успехом Шалва окон-
чил школу, техникум, инженер-
но-экономический факультет 
Тбилисского государственного 
университета, аспирантуру в 
Ленинграде. 

труДоВая Деятельность шал-
Вы началась с Должности се-
кретаря райкоМа коМсоМола. 
В конЦе 1932 гоДа наДибаиДзе 
Вступил В партию.

В 1934 году по стране про-
звучал призыв: «Молодые ком-
мунисты и комсомольцы! Надо 
управлять производством, под-
нимать народное хозяйство!»
В 1935 году Шалва Геор-

гиевич прибыл на Дальний Вос-
ток для того, чтобы основать и 
развивать в регионе советскую 
рыбную индустрию. На рыбо-
комбинате острова Попова про-
шел путь от инженера до заме-
стителя директора. Молодого, 
энергичного, грамотного спе-
циалиста заметили и поручили 
возглавлять рыбокомбинат «Ва-
лентин», он вывел предприятие 
в лидеры. 

14 ИЮЛЯ В РОССИИ ОтМЕЧАЕтСЯ ДЕНЬ РЫбАКА.
ДЕНь РыБАКА БыЛ ОДНИМ ИЗ ПЕРВыХ 
ПРОФЕССИОНАЛьНыХ ПРАЗДНИКОВ, ПОЯВИВШИХСЯ 
В ПЕРВыЕ ГОДы СУщЕСТВОВАНИЯ СОВЕТСКОГО СОюЗА. 

Герой публикации 
Шалва Георгие-
вич Надибаидзе 
– видный органи-

затор рыбной промышлен-
ности Дальнего Востока. 
Его любимой присказкой 
было: «Если что-то стоит де-
лать, дорогой, то это стоит 
делать хорошо». Или он го-
ворил так: «Хороший чело-
век – это, дорогой, не про-
фессия, известный человек 
– это не профессия тоже. 
Профессия – это деловой 
человек».

«КАЖДЫЙ КИЛОГРАММ 
РЫБЫ – УДАР 

ПО ГИТЛЕРОВСКИМ 
ОККУПАНТАМ»

В октябре 1939 года 32-лет-
ний Надибаидзе назначен ди-
ректором крупнейшего в При-
морье рыбокомбината «Тафуин». 
В годы Великой Отечественной 
войны в нем проявились все ка-
чества талантливого руководи-
теля, а комбинат давал рекорд-
ное количество продукции.

Мало кто знает, что в 
самом начале войны Шалва 

Георгиевич попросился доброволь-
цем на фронт, но получил отказ: 
он нужен был здесь, на рыбокомби-
нате. Ему сказали как отрезали: 
«Твоя боевая задача, именно 
боевая, – обеспечение выполнения 
планов добычи и обработки рыбы». 

современники отме-
чали – важными каче-

ствами надибаидзе 
были ум, доброта, 

хлебосольность. он мог вы-
слушать любое замечание 
и критику, ценил в людях 
инициативу. Шалва геор-
гиевич знал по имени всех, 
с кем работал. Знал, кому 
лишний килограмм муки 
подкинуть, лишний литр 
масла налить. если случа-
лись смятые баночки кон-
сервов, он тут же отдавал 
их в детский дом.

В 1945 году Надибаидзе был 
назначен заместителем началь-
ника «Главприморрыбпрома», 
а позже и возглавил его. В годы 
его руководства в Приморье 
произошли видные перемены в 
рыбной промышленности. 

ДереВянные пристани были 
заМенены на бетонные, со-
ВершенстВоВалось берего-
Вое ХозяйстВо Для беспере-
бойного приеМа и обработ-
ки сырЦа. на перерабаты-
ВающиХ преДприятияХ раз-
Вернулась борьба за Высо-
кое качестВо проДукЦии. 

«Он очень любил читать 
книги на историческую тему, 
но и за новинками художе-
ственной литературы следил 
всегда. Где-то добывал их, ме-
нялся и в этом был азартен, как 
коллекционер. 

Профессиональный ры-
бак, он не увлекался ни лю-
бительской рыбалкой, ни охо-
той. Не любил писать. Только 
по телефону,  только теле-
граммой. А вот рассказывать, 
где был, что видел, нравилось. 
Гостей любил, это у него было в 
крови. Всегда был полон дом, 
всегда кто-нибудь приезжал».

Умер Шалва Георгиевич 
8 сентября 1964 года в возрас-
те 57 лет. 

10 сентября 1964 года ули-
ца Кедровая в Первомайском 
районе города переименова-
на в улицу имени Надибаидзе. 
Есть улица Ш. Надибаидзе и в 
поселке Ливадия. 

По заказу Советского Со-
юза судостроителями Японии 
была построена крупнотон-
нажная плавучая база дейд-
вейтом в 10 000 тонн, которой 
дано имя «Шалва Надибаидзе». 
Она впервые зашла в бухту Зо-
лотой Рог в последнее воскре-
сенье 1966 года и стала флаг-
маном Владивостокской базы 
тралового и рефрижераторно-
го флота.

Использован текст и фото fishnews.ru, 
primamedia.ru

Идея сотрудника отдела редкой книги 
Приморской публичной библиотеки имени 

горького сергея утяганова 

ГОДЫ ИСПЫТАНИЙ. надибаидзе арестовали 29 декабря 
1937 года, обвинив в измене Родине и в контрреволюцион-
ной деятельности. 19 месяцев он находился в тюремной 

камере под следствием. допросы, очные ставки… В 1939 году на-
дибаидзе освободили «за недоказанностью». Дополнительное 
расследование показало, что рыбокомбинат, которым он 
руководил, в 1936 году выполнил план на 137 процентов, в 
1937 году – на 181 процент и абсолютно вся выпущенная 
продукция была высшего качества.

С 1962 по 1964 год Надиба-
идзе возглавлял крупнейшую 
в стране рыбохозяйственную 
организацию – Главное управ-
ление рыбной промышленно-
сти Дальневосточного бассей-
на («Дальрыба»).

 
НАГРАДЫ. Знак «от-

личник рыбной ин-
дустрии сссР», ор-

ден Ленина (дважды), орден 
отечественной войны II 
степени, медаль «За побе-
ду над Японией», медаль «За 
доблестный труд в Вели-
кой отечественной войне 
1941–1945 гг.». 

КОЛЛЕКцИОНЕР, 
РАССКАЗЧИК, 

ГОСТЕПРИИМНЫЙ 
ХОЗяИН 

Работая на комбинате «Та-
фуин», Шалва Георгиевич по-
знакомился со своей будущей 
женой, бухгалтером Ольгой 
Степановной. У супругов роди-
лись дети – Нина, Елена, Ольга, 
Сережа, Саша.

«Жили Надибаидзе во Влади-
востоке, на улице Московской, 
в доме № 7. Из окна гостиной 
открывался прекрасный вид 
на Амурский залив. Нынче, как 
и раньше, видны две двухэтаж-
ные сталинки, а вот частный сек-
тор исчез, морской пейзаж заго-
родили современные кварталы. 
В гостиной до сих пор стоят пиа-
нино и стул с круглым деревян-
ным сиденьем. Всех детей с ран-
него возраста обучали музыке. 
Сам Шалва Георгиевич слуха не 
имел, но очень любил русские 
романсы, грузинские песни». 

Большой директор знал всех по именам

Плавбаза ВБТРФ «Шалва Надибаидзе»

Молодым человеком он поехал поднимать рыбную промышленность 

Бюст Ш. Г. Надибаидзе перед 
управлением «Южморрыбфлота» 
(ранее – рыбокомбинат «Тафуин») 
в п. Южно-Морском 
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ответы на кроССворд из прошлого номера
по горизонтали: 5. Хибара. 8. Отсебятина. 9. Опушка. 10. Экстрасенс. 15. Унция. 16. Скан-
далист. 17. Оклик. 18. Официантка. 22. Толь. 24. Омовение. 25. Юла. 26. Рёва. 29. Ревнивец. 
33. Затея. 34. Чичи. 35. Бергамот. 36. Ясень. по вертикали: 1. Штык. 2. Тент. 3. Пята. 4. 
Бизе. 5. Хаос. 6. Брусника. 7. Реквизит. 10. Экспортёр. 11. Станислав. 12. Рудник. 13. Солинг. 
14. Насекомое. 19. Овин. 20. Гнев. 21. Бенц. 23. Платье. 27. Ёжик. 28. Азия. 29. Рябь. 30. 
Ворс. 31. Ишак. 32. Едок.

ПОЗДРАВЛяЕМ ЮБИЛяРОВ 
И СЕКРЕТАРЕЙ МО С ДНЕМ РОЖДЕНИя!

по горизонтали: 3.Сказочная страна героев Льва Кассиля. 8.«Большой ... 
для маленькой, для маленькой такой компании». 9.Греко-римская древность. 
10.Документ полномочного лица. 14.Самолёт на одну персону. 15.Немногослов-
ная Эллочка. 16.Место, где ждут добычу. 20.Посчитал кассир выручку – не хвата-
ет. 21.Что было на месте Храма Христа Спасителя в Москве в эпоху социализма? 
22.Фильм, в котором главную роль сыграл Рудольф Нуреев. 23.Жёлтый цветок для 
Наташи Королёвой. 24.Буквенная загадка. 29.Крестьянин-наёмник. 32.Спорт уни-
версалов. 33.Каторга на вёслах. 

по вертикали: 1.Кольцо в гранате. 2.Место в реке, где «по колено». 3.Звёз-
дочка на флаге США. 4.Средство передвижения. 5.Верёвка вокруг коробки торта. 
6.Актриса в роли Любы Деточкиной. 7.Неподвижный божок. 10.Птичка-«ягодка». 
11.Брак ленивого. 12.Шурик в паспорте. 13.Команда БГ. 16.«Головная боль». 
17.Ящик от Печкина. 18.Тёплый свитер. 19.Виноват тем, что волку хочется кушать. 
25.Имя супруги Леонида Гайдая. 26.Утка на Севере. 27.Шведы, спевшие хит «Money, 
money...» 28.Актриса, ставшая первой женщиной, членом французской киноака-
демии. 29.Способ путешествия Фореста Гампа по Америке. 30.Задняя сторона. 
31.Растение, чей корень применяют в медицине для улучшения пищеварения. 

 овсянников алексей евгеньевич
 корчагина едена Федоровна
 загабулова ольга тимофеевна
 Самошин михаил александрович
 Бахмет Сергей андреевич
 рудакова татьяна евгеньевна
 Цыплюк александр александрович

 мурашев константин александрович
 Супряга игорь александрович
 Савченко корина андреевна
 кузьмин андрей владимирович
 швырёв алексей петрович
 Бердников александр анатольевич

19 ИюЛя 1893 ГОДА РОДИЛСя СОВЕТСКИЙ ПОэТ, 
ДРАМАТУРГ, КИНОСцЕНАРИСТ, КИНОРЕЖИССЕР, 
КИНОАКТЕР, ХУДОЖНИК ВЛАДИМИР МАяКОВСКИЙ. 

Маяковский любил 
шутить. С эстрады 
он с трелял раз-

я щ и м и  о с тр ота м и ,  а  е го 
шутки о повседневной об-
становке были веселыми и 
мягкими.


У молодого Маяковского не 

было своей бритвы, и он часто 
одалживал ее у соседей. Сосе-
ди были молодые люди, а у них 
была мама. Маме это надоело, 
и однажды, когда Маяковский 
опять постучался за бритвой, 
она многозначительно ему от-
казала:

– Бритва занята. И до-о-олго 
будет занята.

– Понимаю… – так же много-
значительно ответил Маяков-
ский. – Слона бреете…


За картами своему партнеру 

Маяковский заметил:
– Вот случай, когда два враж-

дебных лагеря не противостоят, 
а противосидят друг другу.


юрий Карлович Олеша рас-

сказывал:
Едим раков. Когда снимаешь 

с них их покрытие, то и дело ука-
лываешься, и Маяковский гово-
рит метрдотелю:

– Хоть бы вы им маникюр 
сделали, что ли!!! 


– Скажите, а кто выше, вы или 

Демьян Бедный?
 – По росту я, а по ширине 

Демьян Бедный.


– Маяковский, ваши стихи 

не волнуют, не греют и не за-
ражают!

 – Мои стихи не море, не печ-
ка и не чума.


– Маяковский! Вы что думае-

те, что здесь сидят только крети-
ны и идиоты?

 – Ну что вы! Зачем же так 
обобщать. Вы говорите только 
о себе.


 – Ваши шутки до моего по-

нимания не доходят…
 – Что же делать? Подожди-

те, дойдут. Это эффект жирафа, 
который слышит шутку в поне-

дельник, а смеяться начинает 
только во вторник.


– Маяковский! Вы считаете се-

бя пролетарским поэтом, коллек-
тивистом, а всюду пишите: «Я,  я,  я»!

 – А вы полагаете, что царь Ни-
колай II был коллективистом, если 
всегда писал «Мы Николай II…»?


– Маяковский, вы от скром-

ности не умрете. Всё время, как 
гречневая каша, себя хвалите.

 – Говорить о себе надо толь-
ко хорошее, а плохое расскажут 
о тебе твои друзья.

 На вечере поэзии Мая-
ковский с темпераментом 
читал свои новые стихи. В 
этот момент из второго ря-
да поднялся очень толстый 
мужчина с бородой и шумно 
стал пробираться к выходу, 
препираясь с шикающими на 
него зрителями. В зале под-
нялся ропот возмущения, а 
Маяковский перестал читать 
стихи и грозно спросил:

 – А это что за волосатая, 
из ряда вон выходящая лич-
ность? – а затем, чтобы раз-
рядить обстановку, с ирони-
ей и как бы извиняя боро-
дача, добродушно добавил:

 – Побриться пошел.
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